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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

O DIABO NOS DESTAQUES
POR MERVAL PEREIRA

O diabo está nos detalhes, ou melhor, nos destaques, e são
eles que estão sendo negociados cuidadosamente pelas lide-
ranças partidárias e trazem pânico à equipe econômica, cujos
membros chegaram às lágrimas com a aprovação em primeiro
turno da reforma da Previdência.

Menos o ministro Paulo Guedes, talvez por prever que os des-
taques, ou detalhes, podem reduzir a economia do governo. O
presidente da Câmara, deputado Rodrigo Maia, encerrou abrup-
tamente a sessão de quarta-feira para não vencer perdendo.

É que a grande maioria favorável à reforma foi se dispersan-
do depois da votação do texto-base, e havia risco de os desta-
ques levarem por água abaixo o esforço despendido para aprová-
lo. A maioria relaxou, e um destaque da oposição quase foi apro-
vado naquela noite em que se comemorava a vitória. Convocada
para a manhã de ontem, a reunião plenária só teve início no fim
da tarde, depois que vários destaques foram negociados nos
bastidores. Temas delicados, como a garantia da pensão míni-
ma de 1 salário mínimo para viúvas, ou a transição reduzida para
as mulheres, são capazes de desfazer a maioria, e por isso a
cautela de só colocar em votação quando houvesse um consen-
so da maioria.

Alguns anéis foram perdidos para manterem-se os dedos, a
estrutura central da reforma. Depois da manutenção de uma
maioria confortável, embora menor do que a da noite anterior,
Rodrigo Maia colocou em votação os destaques no ritmo que
permita a aprovação no segundo turno ainda esta semana, talvez
sábado, ou mesmo domingo. De qualquer maneira, antes do
início do recesso parlamentar, no dia 18.

Maia, que tem o controle da situação por compor até mesmo
com a oposição, reedita a saga da antiga UDN, que só fazia
reunião depois de haver um acordo. As negociações têm que ser
feitas com uma máquina calculadora nas mãos, para tentar desi-
dratar o menos possível o resultado da reforma, que já foi
distorcida com as concessões a corporações, e ao não incluir
Estados e Municípios.

Parlamentares correm atrás do prejuízo, outros ajudam a
aumentá-lo a pretexto de ajudar grupos eleitorais vigorosos, como
mulheres, policiais de diversos graus, professores.

ELETRÔNICO
Até o fim deste ano, a Justiça Eleitoral implementará
o Processo Judicial Eletrônico (PJe) em todas nas
2.645 zonas eleitorais de todo o país. Portaria do TSE
tornou obrigatória a utilização do sistema para propo-
sição e tramitação de todos os processos no âmbito
da JE já a partir da primeira instância, como é o caso
da Comarca de São Sebastião do Paraíso. A capaci-
tação dos operadores será de forma gradativa e aque-
les que forem treinados se tornarão multiplicadores
de conhecimento e serão responsáveis pela dissemi-
nação do uso da ferramenta por todas as zonas elei-
torais da sua jurisdição.

CRONOGRAMA
O sistema será implantado em cinco etapas, confor-
me a capacidade das localidades de conectividade
com a internet. A meta é atender até o fim de agosto,
todas as capitais dos estados e do Distrito Federal,
onde as conexões com a internet são mais eficien-
tes. Em setembro, será a vez das localidades do inte-
rior que também dispõem de uma boa capacidade de
conexão. Em seguida o PJe será implementado em
zonas de médio porte, onde a capacidade de cone-
xão com a internet gire em torno de 2 MB. Em novem-
bro, será a vez das zonas que dispõem de pelo me-
nos 1 MB de conexão. Por fim, em dezembro, passa-
rão a operar o PJe as zonas eleitorais de localidades
com menor capacidade de comunicação, onde a co-
nexão se dará via satélite.

CONTADORES
Profissionais do setor de Contabilidade participaram
nesta semana de reunião com o prefeito de Paraíso,
Walker Américo Oliveira, no Teatro Municipal. Na oca-
sião foram expostos números do cenário atual e fi-
nanceiro do município desde 2016 e também da atual
gestão a partir de 2017. Representantes da categoria
reivindicaram maior prazo de validade nas Certidões
Negativas de Débito (CND), passando de 30 para 90
dias, agilização na liberação de projetos por parte de
fiscais e a melhoria nos softwares, inclusive permitin-
do a certificação digital. O pleito será estudado.

POLUIÇÃO VISUAL
Por falar em falta de fiscalização, lamentavelmente
vias públicas de Paraíso mais uma vez foram
emporcalhadas com cartazes pregados em postes
de iluminação pública, e a preferência foi na área cen-
tral. Vez por outra isto ocorre. No mínimo, quem
emporcalhou deveria ser penalizado com a limpeza
dos postes, uma boa multa e outras penalidades. Essa
é apenas uma das poluições visuais que enfeiam o
dia a dia da população paraisense.

CRÉDITO
Nesta segunda-feira, 15 de julho, acontece no Teatro
Municipal Sebastião Furlan, em Paraíso, a partir das
18 horas o Seminário do Crédito. O evento é uma re-
alização em parceria entre o Sebrae/MG e a Prefeitu-
ra e tem ainda a participação de entidades financei-
ras do município, além da FIEMG e o BNDS. O pa-
lestrante é o consultor Mário Murta Lana que irá abor-
dar o tema “Gestão, serviços financeiros e crédito”.

FINANCIAMENTOS
A iniciativa possibilitará aos microempreendedores e
participantes conhecer linhas de financiamento dis-
poníveis no mercado, participar de uma Roda de Cré-
dito para conhecer produtos e serviços financeiros.
Inscrições através do site loja.sebraemg.com.br, as
vagas são limitadas. Informações pelo telefone 0800
570 0800.

REDE DE PROTEÇÃO
A vice-prefeita, Dilma Oliveira esteve nesta semana
com a inspetora escolar da Superintendência de En-
sino, Edna de Oliveira Pereira, para tratar da implan-
tação da lei que cria a Rede de Proteção à criança e
ao adolescente no município. Após ser sancionada e
publicada no Jornal Oficial do Município é preciso
colocá-la em prática.  Em breve será feita uma reu-
nião com todos os envolvidos e definindo o plano de
ação. Para a organização da rede e sua implantação
será preciso ainda, a atuação do Conselho da Crian-
ça e do Adolescente.

LICENCIAMENTO
As pessoas que precisam realizar pedido de
licenciamento ambiental, já podem fazê-lo em São Se-
bastião do Paraíso através da internet. A Prefeitura,
por intermédio, da Secretaria Municipal de Meio Ambi-
ente, disponibilizou formulários para o preenchimento
dos interessados. Trata-se de um procedimento ad-
ministrativo destinado a licenciar atividades ou em-
preendimentos utilizadores de recursos ambientais,
efetiva ou potencialmente poluidores ou capazes, sob
qualquer forma, de causar degradação ambiental. Re-
gulado por Lei Federal, trata-se de um procedimento
obrigatório para atividades efetiva ou potencialmente
poluidoras não podem funcionar sem o devido
licenciamento.

PARQUE REVITALIZADO
O Parque Municipal Águas da Serrinha, localizado na
Rodovia BR 265 – saída para Ribeirão Preto-SP, pas-
sou por reformas e obras de revitalização. O local re-
cebeu por parte da Prefeitura pinturas na sede, além
de melhorias em várias áreas, como as trilhas e na
ponte de madeira. O parque possui 190 mil m² e ins-
talações para diversas ações, entre elas sala para reu-
niões, palestras e atividades educativas, espaço para
recreação e um quiosque onde é possível tomar lan-
che e refeições. O espaço ainda abriga área de lazer
com playground e sanitários, sem contar a possibili-
dade de contato direto com a natureza. Qualquer es-
tabelecimento de ensino pode solicitar e agendar uma
visita acompanhada ao Parque da Serrinha, que fica
aberto de segunda à sexta, das 7h às 16h.

PENTE-FINO
O Instituto Nacional do Seguro Social (INSS) come-
çou nesta sexta-feira (12) o pente-fino nos seguintes
benefícios previdenciários: Benefício de Prestação
Continuada (BPC), pensão por morte, aposentadoria
por idade e por tempo de contribuição. Serão analisa-
dos os benefícios que apresentam indícios de fraude
e irregularidade. De acordo com o INSS, a revisão será
prioritariamente nos BPCs – pagamento de um salá-
rio mínimo benefício a pessoas com deficiência ou
idosos a partir de 65 anos que comprovem não ter
meios para sobreviver.

O instituto fiscal independente do Senado já identificou uma
sangria muito maior do que estava sendo percebida pelo gover-
no. Para seus técnicos, a economia ficará pouco acima de R$
700 milhões, o que provocou a ira da equipe econômica, que
está se debruçando sobre os números para contestar essa ver-
são.

Depois dos destaques, saberemos o que realmente restou,
sabendo que se a economia ficar abaixo de R$ 800 milhões, a
comemoração de quarta-feira se transformará em frustração.

Será um passo importante na contenção do défict da Previ-
dência, sem dúvida. Mas obrigará o próximo governo, ou seu
sucessor, a fazer uma nova reforma.

Se o conjunto das reformas estruturantes sair do papel, ata-
cando a questão tributária, a reorganização das carreiras de
Estado, e uma reforma política que coloque limites à fragmenta-
ção partidária que dificulta acordos políticos, será possível me-
lhorar o ambiente de investimento no país.

Há também micro reformas econômicas para destravar a bu-
rocracia, permitir o aumento da produtividade. Enfim, um longo
trabalho para reorganizar o Estado brasileiro, que nossa leniência
com práticas disfuncionais, por corrupção ou burocracia, nos obri-
gam a retornar ao ponto zero a cada dez, vinte anos. O Congresso
está assumindo um papel fundamental nesse resgate de
protagonismo, para tornar o equilíbrio entre os Poderes uma fer-
ramenta mais eficiente da democracia representativa. A bola em
breve estará com o Senado, onde o presidente Davi Alcolumbre
terá um papel tão decisivo quanto foi o de Maia na Câmara.

Resolver a questão dos Estados e Municípios, por exemplo,
através de uma emenda constitucional paralela, é tarefa funda-
mental para impedir que uma renegociação das suas dívidas,
que já foi feita há 20 anos, venha a ser necessária novamente.

 Como disse o presidente da Câmara Rodrigo Maia, investi-
dor de longo prazo não investe em país que não tem instituições
respeitáveis, e mutuamente respeitadas.

(O Globo, 12/07/19).
MERVAL PEREIRA - Jornalista, participa do Conselho Editorial do

Grupo Globo. É membro das Academias Brasileira de Letras, Brasileira
de Filosofia e de Ciências de Lisboa. Recebeu os prêmios Esso

de Jornalismo e Maria Moors Cabot, da Columbia University.
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F A L E C I M E N T O S
06/07 - Carlito Alves de Souza, 71 anos
07/07 - João Manoel Teixeira, 67 anos
08/07 - Geraldo Magela Peixoto, 71 anos
08/07 - Heloisa de Paula Faria, 78 anos
07/07 - Adriana Ferreira dos Santos, 31 anos
08/07 - Geraldo Olímpio de Souza, 86 anos
09/07 - Antônio Luiz de Paiva Vicente, 60 anos
09/07 - João Custódio da Silva, 86 anos
10/07 - João Antônio De Oliveira, 88 anos
11/07 - Walter Donizete de Aquino, 60 anos
12/07 - Hortência Pedroso, 85 anos
12/07 - Benedita Bueno de Oliveira, 82 anos

A Escola Estadual Ana Cân-
dida de Figueiredo realizou na
noite de quinta-feira,11, no Te-
atro Municipal Sebastião
Furlan, a solenidade de forma-
tura de mais uma turma de da

E.E. Ana Cândida
forma alunos do EJA

Escola de Jovens e Adultos
(EJA). Foram 35 alunos que
concluíram a etapa de estudos
do Ensino Médio. O curso foi
realizado durante um ano e
meio, sendo que as atividades

são aplicadas a cada semestre.
Após o período de preparação
os estudantes, entre ele alguns
com idades entre 50 e 60 anos.
receberam o tão sonhado diplo-
ma.

A diretora Andrea Assis
Silveira Ribeiro Duarte e as
madrinhas da turma, as profes-
soras Marina Goulart e Bruna
Naves cumprimentaram os
formandos.

FOTOS: Luiz Carlos
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Por João Oliveira

A Secretaria Municipal de
Segurança Pública, Trânsito,
Transporte e Defesa Civil está
intensificando campanha de
conscientização da municipali-
zação do trânsito em São Se-
bastião do Paraíso. Em nova
etapa, agentes de trânsito es-
tão sendo cadastrados e a Se-
cretaria terá uma equipe ex-
clusiva para trabalhar nesta fis-
calização com o envolvimento
de pelo menos 20 agentes, que
trabalharão em regime de tur-
nos.

O secretário responsável

pela pasta, Miguel Félix, des-
taca que o objetivo da
municipalização não é arreca-
dar recursos por meio de mul-
ta, mas educar o trânsito em
Paraíso tendo em vista o cres-
cente número de acidentes.

"Hoje a Secretaria de Trân-
sito já funciona como uma au-
toridade de trânsito e respon-
demos às ações voltadas para
o trânsito no que se refere ao
âmbito municipal - já temos
esse respaldo legal. Serão ini-
cialmente 20 agentes trabalhan-
do na fiscalização, mesmo por-
que não teremos equipamento
para todos. A atuação terá au-

xílio da utilização de radares de
velocidade, que incialmente
serão cedidos para a Secretá-
ria sem custo nenhum, para que
possamos fazer os testes", ex-
plica Miguel.

De acordo com ele, a Ge-
rência de Trânsito está fazen-
do levantamento junto a Polí-
cia Militar e Corpo de Bombei-
ros sobre as vias que têm mai-
ores índices de acidente com
vítimas fatais. "Temos tido um
aumento muito grande desses
casos. Iremos pontuar os se-
tores de maior necessidade e
distribuir os radares. Não que-
remos que a municipalização

seja associada à multa. A multa
será consequência de um ato
errado no trânsito praticado
pelo condutor", ressalta.

Conforme já pontuou Mi-
guel, a secretaria quer focar no
uso de radares que, além de
substituir lombadas (e que se-
gundo ele enfeiam a cidade),
funciona de forma mais eficaz
para o controle de velocidade
nas vias paraisenses. "É uma
forma de punir o condutor in-
frator e resolver a situação.
Hoje, infelizmente, o trânsito em
Paraíso é muito difícil e para
resolver é preciso penalizar de
alguma forma", esclarece.

Secretaria de Trânsito intensifica campanha
de conscientização da municipalização

O secretário de trânsito diz
ainda que não existe uma data
específica para a fiscalização
efetiva, mas que neste início,
será intensificada a campanha
de conscientização e que se-
rão emitidas multas educati-
vas.

"A campanha será realizada
por 40 dias. Se o condutor pa-
rar na vaga de um deficiente
físico ou idoso, por exemplo,
o agente chegará, emitirá a auto
de infração, e essa multa será
educativa, mostrando a infra-
ção cometida, a penalidade,
pontuação pedida pelo condu-
tor e se cabe ou não remoção

do veículo por um guincho.
Será de caráter educativo, in-
formando ainda que a partir de
tal data essa infração será para
valer", acrescenta.

Miguel Félix volta a desta-
car que o principal objetivo da
municipalização é organizar o
trânsito no município e não
gerar multar. "A multa é
consequência. Com a arreca-
dação provida dessas irregula-
ridades praticadas no trânsito,
o recurso será investido em
obras viárias, manutenção e
aprimoramento da sinalização
entre outras melhorias", com-
pleta.

O Sebrae MG abre inscri-
ções  para o edital de seleção
do Programa Agentes Locais
de Inovação(ALI). Em Minas
Gerais são ofertadas 80 vagas
para profissionais com curso
superior, sendo que 52 são para
contratação imediata e o res-
tante irá compor o cadastro de
reserva. Os candidatos seleci-
onados receberão bolsa men-
sal de R$ 4 mil.

Os Agentes Locais de
Inovação (ALI) são bolsistas
capacitados pelo Sebrae que
orientam as Micro e Peque-
nas Empresas (MPE) minei-
ras selecionadas pelo progra-
ma.

Entre as suas funções está
o de ajudar o empresário a iden-
tificar problemas e buscar so-
luções inovadoras de acordo
com as particularidades de cada
empreendimento dos setores da
indústria, comércio e serviços.
“As orientações realizadas pe-
los agentes permitem aos em-
presários implementarem mu-
danças que impactam direta-
mente na inovação dos peque-
nos negócios, principalmente,

na melhoria de produtos e pro-
cessos e na identificação de
novos nichos de mercado. Vale
lembrar que todas as ações
propostas pelos bolsistas são
validadas por nossos consulto-
res “, explica a analista do Se-
brae Minas, Luciana Patrícia.

O edital para o processo
seletivo dos bolsistas é organi-
zado pela Concepção Consul-
to-ria Técnica Especializada.
Podem se inscrever, profissio-
nais graduados em Administra-
ção, Ciências da Computação,
Ciências Contábeis, Design,
Economia, Engenharia (todas),
Sistema de Informação, Co-
mércio Exterior e Marketing,
que tenham concluído o curso
a partir de setembro de 2009.

Os 80 candidatos selecio-
nados participarão de uma
capacitação durante o mês de
setembro. Após este período,
os 52 profissionais mais bem
classificados na etapa de
capacitação receberão uma
bolsa no valor de R$ 4 mil/mês.
Os demais 28 entrarão para o
cadastro de reserva do progra-
ma.

As vagas abertas são para
36 cidades, inclusive São Se-
bastião do Paraíso. Na região
estão incluídas as unidades de
Passos, Pouso Alegre e Itaju-
bá, Varginha, Três Corações e
Formiga. A taxa de inscrição é
de R$ 80,00 e poderão ser fei-
tas até o próximo dia 19 de
julho. As provas objetivas e
discursivas serão realizadas no
dia 11 de agosto, em Belo Ho-
rizonte. O resultado será divul-
gado no dia 19 de agosto pelo
site da empresa organizadora
do edital. Informações www.
con cepção consultoria. com.
br.

A expectativa é que os
Agentes Locais de Inovação
aprovados em Minas Gerais
visitem até 2021, cerca de 2,8
mil MPE em todo o Estado. A
previsão é que cada bolsista
acompanhe no mínimo 40 em-
presas no período de 17 me-
ses.

O programa ALI é uma ini-
ciativa do Sebrae em parceria
com o Conselho Nacional de
Desenvolvimento Científico e
Tecnológico (CNPq).

Sebrae abre vaga para
agente local de inovação

A Secretaria Municipal de
Educação da Prefeitura de São
Sebastião do Paraíso entregou
certificados aos dez alunos que
tiveram suas redações selecio-
nadas na etapa local do projeto
"EPTV na Escola 2019". O
tema proposto para reflexão
dos alunos é "Quando a menti-
ra parece verdade" - uma abor-
dagem sobre o que são "fake
news", por quem e com que
propósito são produzidas e
como sua disseminação acon-
tece. Ao todo, 813 estudantes
da rede pública e privada fize-
ram redações.

O projeto completa 20 anos
com a missão de incentivar a
reflexão de temas de interesse
da comunidade, premiando os
melhores trabalhos de estudan-
tes das redes municipal e esta-
dual, escolas particulares, do
SESI e EJA - Educação de Jo-
vem e Adulto.

O lançamento do projeto
para a região Sul de Minas
ocorreu em cerimônia realiza-
da no dia 23 de abril com a pre-
sença de representantes da Se-
cretaria Municipal de Educa-
ção, da Prefeitura de Paraíso
em Varginha.

Na etapa municipal partici-
param 107 alunos da rede mu-
nicipal, 616 da estadual e 90 da
particular, envolvendo 20 esco-
las. Os dez classificados foram
Tales Antônio Martins (Colégio
Galileu), Isadora Teles Pimen-
ta e Sophia Roberta Izá Silva
(Colégio Paula Frassinetti),
Grazieli Alves Marques Gonçal-
ves (E.E. Benedito Ferreira Ca-
lafiori), Ezequiel Gonçalves da
Silva (E. E. Clóvis Salgado),
Maria Eduarda Camargo Bran-
dão (E. E. Paraisense), Laiza
Caroline Campos (E. E. Paula
Frassinetti), Stephanie Luana
Ferreira (E. M. Termópolis),

João Felipe Catarino dos San-
tos (E. M. Francisco Daniel) e
Carolina Aparecida Borges (E.
M. Napoleão Volpe).

O "EPTV na Escola" é um
concurso de redação entre to-
dos os alunos do último ano do
ensino fundamental II das ci-
dades de cobertura geográfica
da emissora.

Os dez estudantes classifi-
cados de cada município,
exceto Varginha, Poços de Cal-
das e Pouso Alegre - que serão
20, ganham um dia de passeio
em Varginha com direito de vi-
sita à sede da EPTV e ao shop-
ping da cidade.

No final, serão escolhidos
os dez melhores trabalhos da
região, sendo que os autores
ganham prêmios e fazem parte
da produção de uma série de
reportagens baseadas no texto
das redações finalistas que será
exibida no telejornal.

Paraíso escolhe 10 reda-
ções da fase inicial do

projeto "EPTV na Escola"
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A Liga Passense de Des-
portes (LPD) divulgou a tabela
com os jogos da primeira roda-
da do returno do Campeonato
Regional de Futebol Amador.
Estão confirmadas para este
fim de semana realização de sete
partidas. Em São Sebastião do
Paraíso acontecem duas parti-
das envolvendo pelo menos três
equipes locais sendo que os de-
mais jogos acontecerão em ci-
dades da região.

O Alpinópolis no Grupo C,
tem a melhor campanha do pri-
meiro turno mesmo tendo rea-
lizado um jogo a menos e pos-
sui 13 pontos ganhos com qua-
tro vitórias e um empate. Em
seguida  aparece o Palestra de
Passos que soma 12 pontos
com quatro vitórias e uma der-
rota, enquanto que na Chave A
a liderança é do São Jorge que
tem 10 pontos em 15 disputa-
dos. Entre as equipes de Para-
íso, a Portuguesa tem a melhor
campanha com 9 pontos, sen-
do três vitórias em cinco jogos.

A surpresa negativa do
campeonato neste ano é o Amé-
rica de Monte Santo de Minas
que não vem realizando uma
boa campanha.  O time que foi

LPD divulga jogos da primeira rodada
do segundo turno do Regional Amador

Cerrado de Itamogi jogará em casa, neste domingo, contra a Portuguesa de Passos

Divulgação

campeão da competição reali-
zada ano passado, agora jogou
quatro vezes e sofreu quatro
derrotas e ainda não pontuou.

Situação semelhante está a
Cassiense que está na lanterna
na classificação geral também
com nenhum ponto ganho em
seis jogos disputados e saldo
negativo de 8 gols. Ambas as
equipes tentam a recuperação
no segundo turno.

Para este domingo,14, es-
tão programados sete jogos que
abrem o segundo returno do

regional. Em São Sebastião do
Paraíso acontecem duas parti-
das.  No Estádio Étori Cantieri,
às 15h15 entram em campo o
Grêmio Recreativo x Moco-
quinha que estão na Chave A.
No mesmo horário, no Estádio
Dr. Joaquim Ferreira Gonçal-
ves, a Portuguesa receberá o
Palestra de Passos pela chave
B.

As demais partidas são:
Caram x Juventude às 10 ho-
ras, no Estádio Abrão Caram
em Passos, na Chave B. Em

Cássia, às 15h15, no Estádio
Pinto Neto, a Cassiense enfren-
ta o Glória e em São Tomás de
Aquino, no Estádio Joaquim
Pedro, o 3 de Outubro joga
contra o Santo Antônio, de
Pratápolis, pelo Grupo C.

Ainda na mesma chave, no
Estádio Jorge Dias Oliva, em
Itaú de Minas, o Industrial re-
ceberá o Alpinopolense. Fe-
chando a rodada no grupo A,
no Estádio Zequinha Soares,
em Itamogi, o Cerrado encara
a Portuguesa de Passos.

A comissão mista que ana-
lisa a medida provisória
(MP) 881/2019 aprovou nesta
quinta-feira (11) o relatório do
deputado Jerônimo Goergen
(PP-RS). O texto estabelece
garantias para o livre mercado,
prevê imunidade burocrática
para startups e extingue o Fun-
do Soberano do Brasil. O pro-
jeto de lei de conversão (apro-
vado quando uma MP é modi-
ficada no Congresso) precisa
passar pelos Plenários da Câ-
mara e do Senado antes de ir
para a sanção do presidente da
República. A comissão mista é
presidida pelo senador Dário
Berger (MDB-SC).

A medida provisória institui
a Declaração de Direitos de Li-
berdade Econômica. De acor-
do com o Poder Executivo, o
texto tem como objetivos re-
cuperar a economia, garantir
investimentos em educação e
tecnologia, possibilitar a
desestatização e resolver ques-
tões concretas de segurança
jurídica.

A MP 881/2019 libera pes-
soas físicas e empresas para
desenvolver negócios conside-
rados de baixo risco. Estados,
Distrito Federal e municípios
devem definir quais atividades
econômicas poderão contar
com a dispensa total de atos de
liberação como licenças, auto-
rizações, inscrições, registros
ou alvarás. De acordo com o
texto, essas atividades econô-
micas poderão ser desenvolvi-
das em qualquer horário ou dia
da semana, desde que respei-
tem normas de direito de vizi-
nhança, não causem danos ao
meio ambiente, não gerem po-
luição sonora e não perturbem
o sossego da população.

De acordo com o texto, a
administração pública deve
cumprir prazos para responder
aos pedidos de autorização fei-
tos pelos cidadãos. Caso o pra-
zo máximo informado no mo-
mento da solicitação não seja
respeitado, a aprovação do pe-
dido será tácita. Cada órgão
definirá individualmente seus
prazos, limitados ao que for
estabelecido em decreto presi-
dencial. A MP também equipa-
ra documentos em meio digital
a documentos físicos, tanto
para comprovação de direitos
quanto para realização de atos
públicos.

A MP 881/2019 prevê imu-
nidade burocrática para o de-
senvolvimento de novos pro-
dutos e serviços e para a cria-
ção de startups — empresas
em estágio inicial que buscam
inovação. Poderão ser realiza-
dos testes para grupos priva-
dos e restritos, desde que não
se coloque em risco a saúde ou
a segurança pública. O texto
também autoriza que a Comis-
são de Valores Mobiliários
(CVM) reduza exigências para
permitir a entrada dos peque-
nos e médios empreendedores
no mercado de capitais. A ideia
é que empresas brasileiras não
precisem abrir seu capital no
exterior, onde encontram me-
nos burocracia.

A matéria extingue o Fun-
do Soberano do Brasil (FSB),
criado em 2008 como uma es-
pécie de poupança para tempos
de crise. Os recursos hoje de-
positados no FSB serão
direcionados ao Tesouro Naci-
onal. O ex-presidente Michel
Temer já havia tentado extin-
guir o FSB por meio da MP
830/2018, mas o dispositivo foi
rejeitado no Parlamento. Em
maio de 2018, o patrimônio do
fundo somava R$ 27 bilhões.

FIM DO
ESOCIAL

A MP 881/2019 recebeu
301 emendas. O deputado Jerô-
nimo Goergen acolheu 126 de-
las, integral ou parcialmente. O
relator incluiu um dispositivo
para acabar com o Sistema de
Escrituração Digital das Obri-
gações Fiscais, Previdenciárias
e Trabalhistas (eSocial). O sis-
tema tem como objetivo unifi-
car o pagamento de obrigações
fiscais, previdenciárias e traba-
lhistas.

Para Goergen, “as empre-
sas estão sendo obrigadas a
fazer um enorme investimen-
to” para atender ao eSocial. Mas
não são dispensadas de outras

Aprovada MP
da Liberdade

Econômica, com
regras trabalhistas

e fim do eSocial
obrigações como a Declaração
do Imposto de Renda Retido na
Fonte (Dirf), a Relação Anual
de Informações Sociais (Rais),
o Sistema Empresa de Reco-
lhimento do FGTS e Informa-
ções à Previdência Social (Se-
fip) e o Cadastro Geral de Em-
pregados e Desempregados
(Caged).

O texto prevê ainda a preva-
lência do contrato sobre o di-
reito empresarial em situações
de insegurança jurídica e for-
mas alternativas de solução de
conflito em sociedades anôni-
mas. Em outra frente, o relator
sugere a criação dos chama-
dos sandboxes — áreas sujei-
tas a regimes jurídicos diferen-
ciados, como zonas francas
não-tributárias definidas por
estados e Distrito Federal.

TRANSPORTADORAS
A MP 881/2019 anistia mul-

tas aplicadas a transportadoras
que descumpriram a primeira
tabela de frete fixada pela
Agência Nacional de Transpor-
tes Terrestres (ANTT), em
2018. O deputado Jerônimo
Goergen prevê ainda a criação
do Documento Eletrônico de
Transporte (DT-e) para elimi-
nar 13 dos 30 documentos as-
sociados às operações de trans-
portes de cargas e de passa-
geiros no Brasil.

O texto prevê autonomia
privada nos contratos agrários,
atualmente regulados pelo Es-
tatuto da Terra (Lei 4.504, de
1964). Para o relator, “o dirigis-
mo estatal tira das partes a li-
vre manifestação de vontade e
cria restrições no uso da pro-
priedade”. Jeronimo Goer-gen
propõe ainda a extinção do li-
vro caixa digital para produto-
res rurais, o que ele classifica
como “uma burocracia desne-
cessária”. O relator também
incluiu no texto medidas para
desburocratizar a liberação do
financiamento de imóveis.

LEGISLAÇÃO
TRABALHISTA

A MP 881/2019 altera diver-
sos pontos da Consolidação das
Leis do Trabalho (Decreto-Lei
5.452, de 1943). O texto pre-
vê, por exemplo, que a legisla-
ção trabalhista só será aplicada
em benefício de empregados
que recebam até 30 salários
mínimos. A medida provisória
também prevê a adoção da car-
teira de trabalho digital e auto-
riza o trabalho aos domingos e
feriados, sem necessidade de
permissão prévia do poder pú-
blico. Por fim, a matéria acaba
com a obrigatoriedade das Co-
missões Internas de Prevenção
de Acidentes (Cipas) em situa-
ções específicas. O deputado
Enio Verri (PT-PR) criticou
esses pontos do texto.

— Não creio que o libera-
lismo econômico seja a saída
para as grandes crises que vi-
vemos. O incentivo a micro e
pequenas empresas sem dúvi-
da é um avanço. Mas a medida
provisória faz uma nova refor-
ma trabalhista. Na verdade,
tira-se mais direitos. Eu não
entendo como a micro e a pe-
quena empresa vão crescer
com uma população desempre-
gada e sem salário. Quem vai
comprar da micro e pequena
empresa? — questiona Verri.

O relator da matéria disse
que é “inteiramente falso” o
entendimento de que a liberda-
de econômica reduz direitos.
Para Jeronimo Goergen, a MP
881/2019 não ameaça os tra-
balhadores.

— O Estado deve abrir ca-
minho para as liberdades eco-
nômicas e a iniciativa privada,
sem que isso signifique receio
à proteção de direitos coletivos,
difusos e individuais homogê-
neos. É, ao contrário, o aumen-
to da proteção às liberdades
econômicas, à livre iniciativa.
É plenamente possível um jogo
de ganha-ganha, em favor tan-
to das liberdades econômicas
como da manutenção do atual
nível de proteção. A medida
provisória aumenta a proteção
às liberdades econômicas às
custas do agigantamento do
Estado — disse.

A medida provisória perde
a validade no dia 10 de setem-
bro, caso não seja votada pe-
las duas Casas do Congresso
até essa data.

Depois da classificação
histórica para a decisão do
Campeonato Regional de Fu-
tebol Amador, com vitória por
2 a 0 em Brodowski, o Ope-
rário Esporte Clube, de São
Sebastião do Paraíso, inicia a
primeira parte da final da com-
petição. O jogo neste domin-
go,14, no Estádio Dr. Joaquim
Ferreira Gonçalves, o 1º de
Maio, diante do Santa Rosa
F.C. marca o início dos 180
minutos da disputa que vale o
título de campeão. "Vai ser
uma grande disputa, estamos
nos preparando, o adversárioé
bom, a torcida deles vem ai
com muito barulho, esperamos
também o apoio dos nossos
torcedores, para um grande
jogo", disse o técnico Adilson
Morais.

De acordo com o treina-
dor a semana foi de muita de-
dicação e estudos da equipe
adversária para montar o es-
quema de jogo. "Sabemos que
é uma grande equipe, tem
bons valores em campo, inclu-
sive ex-atleta profissional, o
conjunto é bom, mas nós con-
fiamos no nosso trabalho, nos
nossos jogadores", afirma
Adilson. Apoiado pela torcida,
a equipe de Santa Rosa de
Viterbo, tem a fama de jogar
por música já que em todos os
jogos a banda toca o tempo
todo.

Para chegar a decisão o
Operário fez uma missão que
parecia impossível. O Falcão
Negro já havia jogado e per-
dido três vezes para
Brodowski, inclusive o primei-
ro jogo da semifinal quando
saiu de campo com o placar
adverso de 1 a 0. No jogo de
volta, domingo passado, no in-
terior paulista, o Operário ven-
ceu por 2 a 0 e reverteu a van-
tagem conquistando a vaga
para a final.

Operário e Santa Rosa
jogam a primeira partida
da decisão do Regional

FOTOS: Arquivo

Equipe do Santa Rosa de Viterbo é impulsionada pela fanática torcida, joga por música

Operário joga em casa e conta com apoio da torcida para
obter vitória nos 90 minutos iniciais da decisão

Adilson disse que assistiu
alguns vídeos do Santa Rosa
e que pretende montar um es-
quema de jogo para neutrali-
zar as principais jogadas do
adversário. "Vamos colocar
em campo o que temos de
melhor, vamos tentar fazer um
placar favorável em casa para
decidirmos depois na casa
deles", anuncia. "A presença
e o incentivo do nosso torce-
dor vai ser muito importante,
estamos defendendo as cores

do Operário, mas também re-
presentando São Sebastião do
Paraíso de maneira especial,
todos são bem vindos para nos
apoiar", conclui.

Durante a competição
o Operário realizou 14 parti-
das e obteve nove vitórias,
dois empates e três derrotas.
O alvinegro marcou 30 gols,
sofreu 17 e tem saldo de 13.
Já o Leão da Mogiana de San-
ta Rosa, tem uma campanha
também com 14 jogos dispu-

tados com 12 vitórias, um
empate e apenas uma derrota
na competição. O time perdeu
a primeira partida da semifi-
nal para o Cravinhos Júnior,
por 3 a 2.

O primeiro jogo da deci-
são será a partir das 10 ho-
ras deste domingo, no Está-
dio 1º de Maio em Paraíso. A
segunda partida acontecerá
no Estádio Municipal Rubens
Bellizi, em Santa Rosa de
Viterbo (SP).
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Caçambas na Rua Ananias Alves Ferreira,
centro, sem nenhuma fita refletiva

Caçamba sem nenhuma fita refletiva na Praça
Comendador João Alves, Fonte Luminosa - Centro

Rua Carlos Piccirillo que liga os Bairros Nossa Senhora
Aparecida e Vila Operária , precisa terminar o calçamento

Sebastião Tadeu Ribeiro

Moradores e condutores
de veículos que transitam pela
rua Carlos Piccirillo, que liga
os bairros Vila Operária,
Nossa Senhora Aparecida,
solicitam ao prefeito Walker
Américo que determine pro-
vidências para o término do
calçamento, pavimentação da
referida via pública.

Nela há um trecho que fal-
ta calçamento, fica logo abai-
xo do entroncamento com a
rua Damião Buzon, até mais
ou menos uns vinte metros,
até o encontro com a rua
Carlos Bergamos, no bairro
Nossa Senhora Aparecida.

Em época seca, poeirão
danado, chuva e lama e bu-
racos, em tempo de chuva.

Conforme fomos verificar

no local, é justa a reclama-
ção. Para se concluir, fechar
o calçamento, o trecho de
terra a ser calçado não che-
ga a 80 metros lineares, por-
tanto extensão bem pequena,
obra que no máximo pode
chegar a 700 metros quadra-
dos de calçamento.

Conforme sugere
Norivaldo Pichitelli, um dos
mais antigos moradores na
referida rua, a Prefeitura deve
aproveitar esta época de seca
e concluir a obra que além de
beneficiar moradores irá de-
safogar o trânsito na avenida
Oliveira Rezende em direção
ao bairro Nossa Senhora
Aparecida, centro e outros
bairros.

Pichitelli também disse
que a prefeitura poderá en-
trar em contato com propri-
etários de terrenos vagos que

fazem frente para a rua
Carlos Piccirillo e negociar a
forma de pagamento do cal-
çamento, pois seus imóveis
serão mais valorizados.

É uma antiga reivindicação
de moradores da Vila Ope-
rária e bairro Nossa Senhora
Aparecida, que estão espe-
rançosos, pois afirmam ter
conhecimento de várias
obras que estavam paralisa-
das há muitos anos e o pre-
feito Walker determinou fos-
sem concluídas. Citam o tre-
cho da avenida Geraldo
Pelúcio, rua Orlando Lauria,
em fase de conclusão, além
da Escola Professor José
Carlos Maldi dentre outras,
e lembram que nesta semana
o prefeito anunciou que irá
concluir a quadra poliespor-
tiva no Parque São Francis-
co.

Moradores pedem calçamento para
pequeno trecho na rua Carlos Piccirillo

Sebastião Tadeu Ribeiro

Há cerca de dois meses pu-
blicamos matéria sob o título
“Caçambas sem fitas refletivas
ou danificadas, podem ocasio-
nar acidentes”. Mencionamos
que caçambas são de grande
utilidade pública, e antes delas
proprietários e operários de
obras em construções civis
depositavam entulhos bem em
cima de calçadas e no leito de
vias públicas.

Antes, entulhos além de pro-
vocar péssimo visual, em cima
de calçadas impediam o trânsi-
to de pedestres que eram obri-
gados caminhar no leito de vias
públicas, correndo sério risco
de atropelamentos, como acon-
teceu por diversas vezes.

Outro fato que ocorria an-
tes das caçambas, é que quan-
do chovia intensamente entu-
lhos eram levados por enxurra-
das e entravam em bocas de

Grande número de caçambas continua
sem fitas refletivas, ou estão danificadas

lobo, entupindo galerias de
águas pluviais. Graves proble-
mas que foram amenizados com
o surgimento de caçambas.

No entanto, conforme já
publicado, há algumas empre-
sas proprietárias que não estão
colocando fitas refletivas em
caçambas que servem como
sinalização noturna, evitando
colisões e acidentes.

A expectativa é que autori-
dades responsáveis pela segu-
rança e trânsito no município
iriam tomar providências, e
fosse colocadas ou restauradas
fitas refletivas nas caçambas
em uso em vias públicas em
Paraíso, mas a situação conti-
nua a mesma.

Infelizmente, constatamos
que em vez ser solucionado o
problema aumentou. Sendo
assim, alertamos autoridades
para que verifiquem, fiscalizem
e tomem medidas necessárias
porque poderá haver acidentes

com consequências irrepará-
veis.

Há caçambas sem a devida
sinalização na Rua Pinto Ribei-
ro próximo ao entroncamento

com a avenida Monsenhor
Mancini. Na rua Ananias Alves
Ferreira, centro, próximo à
Praça São José, Praça Comen-
dador João Alves, próximo a

uma sorveteria, Rua dos Italia-
nos, próximo a avenida Wen-
ceslau Brás, e em diversas
vias, na área central e bairros.

Então é válido repetir dito

popular que afirma: “Antes que
o mal cresça, corte a cabeça”,
“quem avisa, amigo é”, e “pre-
venção e caldo de galinha não
fazem mal a ninguém”.



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
13 de Julho de 2019

página 6 Jornal do Sudoeste

Por João Oliveira

O vereador Marcelo de
Morais, autor de ação popu-
lar contra a Copasa, que tra-
mita na 1.ª Vara Cível da co-
marca de São Sebastião do
Paraíso desde 2017, divulgou
resultado de laudo pericial pe-
dido pela Justiça que, em con-
clusão, destacou que no mu-
nicípio das 27.258 ligações de
esgoto da Copasa, apenas
13.236 recebem o tratamento
adequado, já o restante,
14.022, possui apenas a cole-
ta e, ainda, alguns pontos rea-
lizam despejo irregular de es-
goto.

Marcelo entrou com ação
na Justiça contra a Copasa
alegando descumprimento do
contrato de prestação de ser-
viços, cobrança indevida de
taxa de tratamento de esgoto
dos imóveis, e poluição dos
recursos hídricos do município
de São Sebastião do Paraíso.
Em março deste ano,  verea-
dores acompanharam a cole-
ta de amostras de água para
a perícia, com o objetivo de
embasar sua alegação, de que
córregos estão sendo poluí-
dos..

A perícia técnica foi reali-
zada pelo engenheiro civil
Jordano Fernandes Nasser
Batista, que avaliou as estru-
turas operacionais da Copasa,
principalmente os pontos de
lançamento do esgoto domés-
tico sem tratamento, para
apontar se houve ou não irre-
gularidades. Batista concluiu

Laudo constata despejo irregular de
esgoto pela Copasa em Paraíso

que "realmente estão sendo
lançados esgotos de vários
bairros do município nos cor-
pos hídricos" e que 51,44% do
total de ligações de esgoto de
São Sebastião do Paraíso pos-
suem apenas a coleta, e que
48,56%  coleta e tratamento.

O relatório apontou ainda
que "as análises laboratoriais
resultaram em elevadas quan-
tidades das bactérias do tipo
Coliformes totais e Escheri-
chia coli, que são indicadoras
de poluição, e comprovam que
há o despejo de esgoto sem
tratamento nos córregos do
município".

O engenheiro esclareceu
que "são várias as doenças
causadas pela falta de trata-
mento de esgoto (hepatite,
giardíase, cólera e entre ou-
tras)"; entretanto, ressaltou
que "este quesito deve ser
devidamente respondido por
perito da área de saúde".

Ele também explicou que
"o Córrego Rangel deságua
no Ribeirão Palmeiras que é
o manancial que abastece
Pratápolis. Estando a água
contaminada pelas bactérias
do tipo Coliformes totais e
Escherichia coli, dificulta o
tratamento da água para o
consumo", destacando, contu-
do, que tal contaminação deve
ser avaliada por especialista
da área ambiental.

No laudo o perito informa
ainda que, de acordo com da-
dos fornecidos pela Copasa,
que a Companhia recebeu,
com a cobrança da taxa de

esgoto, R$ 9.457.598,85 em
2017; R$ 9.470.849,76 em
2018; e R$ 2.529.008,95 de
janeiro a março de 2019. So-
mados, os valores contabili-
zam mais de R$ 21 milhões de
receita líquida de janeiro de
2017 até março de 2019.

Além do estudo e análise
de documentos, a perícia foi
baseada nas vistorias realiza-
das nos locais nos dias 19/12/
2018, 21/12/18, 20/03/19 e 28/
03/19 na Estação de Trata-
mento de Esgoto do Bosque
(ETE-Bosque), Estação de
Tratamento de Esgoto do Liso
(ETE-Liso), Estação Elevató-
ria de Esgoto do Córrego
Rangel (EEE-Rangel), na pro-
priedade do produtor rural
João Jaguaribe e num ponto
de despejo no bairro Itaramati
e Jardim das Hortências. Tam-
bém foi baseada em análise
laboratorial, coletas de infor-
mações e fotografias feitas
nas localidades. O laudo
complementou indicando que
também há o lançamento de
esgoto in natura nos bairros
João XXIII, Belvedere, Inde-
pendência e Vila Radaelli.

O documento ainda afirma
que, no dia 21 de dezembro de
2018, as obras para conclusão
das elevatórias e travessias
estavam paralisadas. Já no dia
28 março deste ano, consta-
tou-se que algumas foram
reiniciadas e que, segundo a
Copasa, serão concluídas até
setembro de 2019, atingindo
95% do tratamento do esgoto
sanitário. Caso isso não acon-

teça, a tarifa cobrada pela
empresa no tratamento do es-
goto deve ser suspensa.

COPASA
O Jornal do Sudoeste en-

trou em contato com a Copa-
sa, que informou ter duas Es-
tações de Tratamento de Es-
goto (ETEs) em São Sebasti-
ão do Paraíso: a ETE do
Córrego Liso e a ETE do Cór-
rego Bosque. "Há uma obra
em andamento - elevatória de
esgoto do Córrego Rangel,
com previsão de entrega para
setembro de 2019, o que irá
fazer com que cerca de 95%
do esgoto doméstico passe por
tratamento. Existem alguns
lançamentos de esgoto em
pontos distintos que já estão
sendo conduzidos à ETE do
Córrego Liso. A Companhia
esclarece também que, em
2020, será finalizada a cons-
trução de uma elevatória de
esgoto que irá atender o bair-
ro Rosentina" diz a empresa.

Além disso a Copasa in-
formou que  "as tarifas de es-
goto praticadas pela Copasa
estão de acordo com a  Agên-

cia Reguladora dos Serviços
de Abastecimento de Água e
Esgotamento Sanitário do Es-
tado de Minas Gerais - Arsae
MG e são diferentes confor-
me a situação dos imóveis. Os
que têm esgoto coletado e tra-
tado pagam por esses servi-
ços; os que têm o esgoto ape-
nas coletado pagam somente
pela coleta e os imóveis que
não têm coleta de esgoto não
pagam nada pelo esgotamen-
to sanitário", completou.

A AÇÃO

O vereador Marcelo de
Morais entrou com ação na
justiça quando ainda era pre-
sidente da Câmara Munici-
pal, em setembro de 2017. À
época, pediu liminar para
anulação imediata de cobran-
ça da tarifa de esgoto no mu-
nicípio.

 Ele também pediu recom-
posição dos danos coletivos
sofridos em face de descum-
primento contratual do progra-
ma celebrado para prestação
dos serviços de fornecimento
de água e saneamento básico
no município. De acordo com

o vereador, a Copasa, estava
sendo a maior poluidora no
município e que a empresa
tem obtido lucro com ativida-
des degradantes.

A ação vem rolando des-
de então e já assunto de mui-
tas discussões na Câmara
Municipal. Em uma das ses-
sões, vereadores chegara a
recomendar que a Prefeitura
rompesse com o contrato, ten-
do em vista que a empresa
não estaria cumprindo com a
sua parte.

Em reunião mais recente,
ocorrida em 11 de junho na
1ª Promotoria de Justiça em
São Sebastião do Paraíso, e
que não teve a participação
de vereadores gerando críti-
cas por parte da Casa Legis-
lativa, ficou acertado que a
Copasa deve terminar 95%
das obras de coleta e trata-
mento de esgoto até setem-
bro, caso contrário será pa-
ralisada a cobrança da taxa
de esgoto.

O restante das obras , de
acordo com o pactuado na
reunião, deve ser concluído
até meados de 2020.

Acúmulo de espumas no córrego Bosque

Distribuição irregular no filtro biológico percolador

Reprodução

Córrego Rangel (28/03/2019), ponto de mistura do córrego limpo com esgoto bruto
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A Associação Comercial,
Industrial, Agropecuária e de
Serviços de São Sebastião do
Paraíso (ACISSP), está pro-
movendo uma "missão empre-
sarial" para a Feira Internacio-
nal da Panificação, a Fipan. A
Feira é aberta a todos os pro-
fissionais e gestores de padari-
as, confeitarias, restaurantes,
pizzarias, buffets, lanchonetes,
entre outros estabelecimentos

ligados ao dia a dia da produ-
ção e comercialização de ali-
mentos.

A Fipan tem por objetivo
levar aos profissionais do se-
tor, novidades, tendências e
inúmeras atividades ligadas ao
conhecimento e desenvolvi-
mento apresentados pelos prin-
cipais fornecedores tais como:
automação comercial, máqui-
nas e equipamentos, matérias

ACISSP promove "missão empresarial"
para Feira Internacional da Panificação

primas, insumos, embalagens,
acessórios em geral, além de
produtos finais.

Conforme destaca o presi-
dente da ACISSP, Ailton Rocha
de Sillos, este é um momento
estratégico para empresários e
empreendedores acessarem
conhecimento e inovação.
"Aqueles que conseguirem en-
tender as ações do consumidor
para passar por esta etapa de

adaptações sairá na frente da
concorrência com grandes
chances de consolidar seus
negócios e garantir vida longa
a seu empreendimento", desta-
ca.

Em uma área de exposição
de 36 mil metros quadrados,
cerca de 350 expositores e 500
marcas, a feira recebe aproxi-
madamente 65 mil visitantes
profissionais de mais de 1.400

cidades de todos os estados do
Brasil e 47 países.

A Missão Empresarial ACIS
SP está programada para o dia
24 de julho, quarta-feira, com
saída da sede da entidade às 7h
e retorno do FIPAN às 21h.

Os interessados podem en-
trar em contato pelos telefones
(35) 3539-4428 ou (35)
98833-7752 (whatsapp) e fa-
lar com Gabriel. O pacote para

a viagem inclui o credencia-
mento na FIPAN e o traslado
ida e volta.

Conforme ressalta o presi-
dente da Acissp, "esta é uma
excepcional oportunidade para
todos aqueles que atuam no
setor de food service, pois as
mais importantes marcas do
ramo estarão presentes na Fei-
ra com inovações e lançamen-
tos exclusivos".

A organização da Olimpía-
da Brasileira de Matemática das
Escolas Públicas (Obmep) edi-
ção de 2019 divulgou a relação
de estudantes classificados
para a segunda fase do certa-
me. Minas Gerais terá cerca de
106 mil estudantes participan-
do desta etapa dos quais 369 são
oriundos das escolas públicas e
particulares de São Sebastião do
Paraíso. A avaliação desta fase
deverá ocorrer no dia 27 de se-
tembro as 14h30. Os locais ain-
da serão definidos.

A lista de classificados pode
ser acessada no site da Olim-
píada, www.obmep.org.br.
Em todo o país, cerca de 1
milhão de alunos farão a prova
no final de setembro. Os estu-
dantes classificados poderão
imprimir os cartões de confir-
mação e verificar os locais de
prova no site da olimpíada. De
acordo com o calendário, a di-
vulgação dos locais de prova
está marcada para o dia 27 de
agosto.

Conforme levantamento re-
alizado pelo Jornal do Sudoes-
te de cinco escolas particula-
res existem 34 estudantes par-
ticipantes nos três níveis de
avaliação. Já entre as nove es-
colas do Estado o volume de
alunos classificados chega a
290. Da Rede Municipal de
Ensino deverão participar 49
alunos de seis estabelecimen-
tos escolares mantidos pela
Prefeitura. A numeração com-
pleta de cada escola em rela-
ção a quantidade de estudantes
classificados pode ser
conferida na tabela abaixo.

A segunda fase se caracte-
riza pela aplicação de prova
discursiva, de caráter
classificatório, composta de
seis questões valendo até 20
pontos cada, totalizando 120
(cento e vinte) pontos. Na pri-
meira etapa da competição, fo-
ram 54.831 escolas e mais de
18,1 milhões de alunos inscri-

tos no país.
Criada em 2005, a Obmep

é uma realização do Impa (Ins-
tituto de Matemática Pura e
Aplicada), com apoio da Soci-
edade Brasileira de Matemáti-
ca (SBM) e recursos do Mi-
nistério da Ciência, Tecnologia,
Inovações e Comunicações
(MCTIC) e do Ministério da
Educação (MEC). A organiza-
ção recomenda que os alunos
cheguem aos centros de apli-
cação com pelo menos 30 mi-
nutos de antecedência, com
documento original de identifi-
cação (carteira de identidade,
certidão de nascimento ou car-
teira escolar), cartão informa-
tivo da Obmep, lápis e borra-
cha.

No caso de São Sebastião
do Paraíso foi constatada a
existência de estudantes
sabatistas na Escola Estadual
Coronel José Cândido. Os alu-
nos sabatistas deverão compa-
recer ao local da prova no mes-
mo horário dos demais alunos,
ou seja, antes das 14h30, ho-
rário de Brasília. Eles perma-
necerão em sala especial,
acompanhados de um fiscal
designado pela OBMEP, até o

pôr do sol, quando serão en-
caminhados para a prova, con-
forme orientação.

Durante o período de per-
manência em sala reservada,

eles permanecerão incomuni-
cáveis com os demais alunos e
com o exterior e não poderão
utilizar nenhum meio de comu-
nicação (telefone fixo ou celu-
lar, notebook, walkman, pager,
smartphone, tablet ou outro
equipamento eletrônico). Não
será permitida a consulta de li-
vros, códigos, manuais, notas,
impressos, etc. Caso alguém
queira ir ao banheiro, deverá
ser solicitada a presença de um
fiscal volante para acompanhá-
lo. É de inteira responsabilida-
de de cada aluno levar lanche
para o período de espera e de
prova.

Após a leitura das instruções
da prova, será concedido o
mesmo tempo de prova dos
demais alunos, 3 horas. Alunos
enquadrados em algumas das
deficiências que necessitem de
acompanhamento (ledor, es-
crevedor), terão direito às 4
horas de duração.

Paraíso tem 369 alunos
na segunda fase da OBEMEP

Divulgação

Segunda etapa da Olimpíada de Matemática acontecerá
em setembro com 106 mil estudantes mineiros

Uma semana após aprova-
ção em plenário da Assembleia
Legislativa de Minas Gerais do
Projeto de Lei 877/19, deputa-
dos já começam a anunciar a
destinação de recursos para
obras e entidades e municípi-
os. O deputado Antônio Carlos
Arantes confirmou a liberação
de R$740 mil para atender di-
retamente oito cidades, inclu-
sive o Consórcio Intermuni-
cipal de Saúde do Sudoeste de
Minas, com sede em São Se-
bastião do Paraíso, que terá a
verba de R$ 280 mil para aqui-
sição de quatro ambulâncias.

O Projeto de Lei autoriza o
Executivo a abrir crédito suple-
mentar de quase R$ 25 milhões
por meio da readequação dos
recursos de emendas parlamen-
tares previstas no Orçamento
deste ano. A proposta foi apro-
vada em turno único em Ses-
são Extraordinária da Assem-
bleia, no dia 3 de julho, e auto-
riza o Governo de Minas a abrir
crédito suplementar de até R$
24.835.287,38, por meio do
remanejamento de recursos de
emendas parlamentares previs-
tas no Orçamento deste ano.

Os remanejamentos pro-
postos pelo governador foram
indicados pelos próprios auto-

res das emendas parlamenta-
res, devido a impedimentos téc-
nicos para a execução de algu-
mas ações, que teriam sido de-
vidamente justificados pelo
Executivo. Assim, algumas
ações deixarão de receber re-
cursos, que serão encaminha-
dos para outras. O crédito su-
plementar solicitado que é equi-
valente ao valor total redistri-
buído é uma exigência legal,
mesmo que a transferência de
recursos entre ações não gere
aumento de despesas, como é
o caso.

"Somos agradecidos ao go-
vernador Romeu Zema que tem
feito um trabalho sério de re-
cuperação das finanças de nos-
sa Minas Gerais e que agora,
mais uma vez têm atendido aos
nossos pleitos", comenta Aran-
tes. Ele aponta que somente
para São Sebastião do Paraíso
são R$ 280 mil destinados à
aquisição de quatro ambulân-
cias para o Consorcio Intermu-
nicipal de Saúde do Sudoeste
Mineiro (CISSM).

O Consórcio além de Para-
íso tem os municípios associ-
ados, Jacuí, Pratápolis, Itamo-
gi, Capetinga, Bom Jesus da
Penha, São Tomás de Aquino
e Monte Santo de Minas.

Zema paga e
Arantes garante
mais R$ 740 mil

em emendas

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG torna público abertura
do Proc. nº 191/19, Pregão Pres. nº 28/19, abertura dia 24/07/19, 09h,
para “Contratação empresa especializada para prestação de serviços de
recomposição de pavimentação asfáltica (TAPA BURACO), em C.B.U.Q.,
incluindo limpeza, usinagem, transporte e aplicação, e fornecimento de
massa asfáltica em C.B.U.Q. para retirada”; Proc. nº 178/19, Pregão Pres.
nº 24/19, abertura dia 25/07/19, 07h30m, para “Aquisição de materiais de
uso escolar e de escritório”. Os editais estão à disposição dos interessados na
sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto
nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e no site www.itamogi.mg.gov.br. Maiores
informações telefone (35) 3534-1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br.
12/07/2019 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal
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Dois incêndios de grande
proporção foram registrados
no início da tarde desta quinta-
feira (11/7), no entorno de São
Sebastião do Paraíso. As colu-
nas de fumaça podiam ser ob-
servadas de diferentes regiões
da cidade. Uma das regiões
atingidas é formada por uma
área de pastagem e também
abriga uma mata de cerrado
onde as labaredas colocavam
em risco torres de transmissão
de energia. O Corpo de Bom-
beiros foi acionado e atendia
uma ocorrência em fogo em
uma árvore na BR-491, região
do Posto do Sol.

A densa coluna de fumaça
e as grandes labaredas chama-
ram a atenção de quem passa-
va pela Avenida João Pereira de
Souza e também na BR-265.
Vários motoristas pararam para
observar o avanço das chamas
sobre a vegetação de capim.
Funcionários de uma empresa
que fica na região foram acio-
nados preventivamente para
conter o fogo. Homens da bri-
gada de incêndio utilizaram de

Incêndios criminosos consomem
vegetação no entorno de Paraíso

um pequeno caminhão pipa
para jogar água no fogo, mas a
intensidade do vento, o solo
seco fez com que as chamas
se propagassem com grande
velocidade.

“Estamos aqui para evitar
que o fogo chegue lá em cima
em nossa empresa, mas não
está tendo jeito”, disse um dos
diretores da empresa. Ele re-
clamou que todos os anos
acontecem este tipo de situa-
ção, que aponta ser fruto de
ação “criminosa”. Embora o
pasto esteja seco, tudo indica
que o fogo foi colocado de
maneira proposital.

Após cerca de 20 minutos
de atuação os homens da bri-
gada contra incêndio deixou o
local, mas os funcionários fi-
caram de prontidão na divisa
da empresa com área que es-
tava sendo queimada.

No local passam várias li-
nhas de transmissão de ener-
gia elétrica. A região é composta
de vegetação para pastagens e
também abriga áreas remotas
de vegetação remanescentes da

Vários pontos de incêndio foram registrados
durante a tarde em Paraíso

FOTOS: Vasco Caetano

Fogo ao lado de área de preservação
permanente no Jardim Canadá

Mata Atlântica e de cerrado. A
área queimada pode ser estima-
da em pelo menos 10 campos
de futebol. Além de pássaros e
gado a região abriga também
alguns animais nativos.

A reportagem esteve no lo-
cal e constatou que do lado da
pista sentido de quem chega da
rodovia BR-265 em direção ao
centro da cidade, havia vários

focos de incêndio em terrenos
baldios. A área é muito utiliza-
da para o descarte de lixo e
entulho entre outros materiais.
Com o vento novos pontos de
queimada estavam se inician-
do.

Na redação, o Jornal do
Sudoeste recebeu fotos e vídeos
de outros focos de incêndio re-
gistrado por moradores no Jar-

dim Canadá. A área incendiada
fica próxima aà fiação de rede
elétrica na Rua Luiz Pimenta
Neves. O trecho faz divisa com
uma Área de Proteção Perma-
nente (APP) que também cor-
ria risco de ser prejudicada. No
local além de mata nativa,
existeM ao menos uma nascen-
te e um pequeno manancial.

O Corpo de Bombeiros foi
acionado e estava atuando no
combate ao incêndio de outra
área no entorno de Paraíso. Ao

menos uma equipe foi deslo-
ca-da para conter as chamas
em uma vegetação as margens
da BR-491, próxima ao chama-
do Posto do Sol. O fogo atin-
giu uma árvore que ameaçava
cair na rodovia e estava sendo
realizado o corte da mesma
para evitar algum acidente com
usuários da via. A Polícia Ro-
doviária Estadual foi acionada
para acompanhar o atendimen-
to dos soldados do Corpo de
Bombeiros.

Divulgação

O clima seco tem incenti-
vado algumas pessoas a ate-
ar fogo em terrenos e pasta-
gens. Esta tem sido uma cena
registrada com frequência
nos últimos dias nos arredo-
res da cidade, e devido a pro-
pagação do vento tem ocasi-
onado grandes incêndios. Este
tipo de situação caracteriza-
se como crime previsto em
leis, sujeito à multas e conde-
nação. Em São Sebastião do
Paraíso existe uma legislação
para coibir este tipo de cri-
me, e há também até a Lei
Federal que impõe multa a
partir de R$ 3 mil, caso o res-
ponsável seja identificado.

As queimadas provocam
a alteração no equilíbrio dos
ecossistemas das mais distin-
tas paisagens, impacta dire-
tamente na manutenção da
fauna, na circulação de águas
superficiais e subterrâneas,
nas condições de temperatu-
ra e umidade e na liberação
de vapor de água na atmos-
fera. Diante deste quadro de
degradação da natureza ocor-
rida com frequência nesta
época do ano no município as
secretarias de Desenvolvi-
mento Agropecuário (Sedea-
gro) e a Secretaria de Meio
Ambiente (Semam) de Paraí-
so lançaram campanha con-
tra a prática de se atear fogo
em terrenos, lixo e em situa-
ções semelhantes.

O alerta destaca que além
de prejudicar o ar, o que faz
com que muitas pessoas pro-
curem atendimento médico
com problemas respiratórios,
também é capaz de provocar
sujeira e matar animais. Ou-
tro destaque é que as queima-
das perto de linhas de trans-

missão de energia podem dei-
xar a cidade inteira sem ener-
gia. O apelo é para que as
pessoas não joguem pontas de
cigarro próximas à vegetação,
não façam queimadas para
limpar terrenos e nem ateiem
fogo próximo à residências e
rodovias.

 Em Paraíso, existe a Lei
Municipal 3.059/2003, que
em seu artigo 16 relata as si-
tuações que podem ser pas-
síveis de punições. São apon-
tados casos como causar po-
luição de qualquer natureza
que possa trazer dano à saú-
de ou ameaçar o bem estar do
indivíduo ou da coletividade
e contribuir para que o ar atin-
ja níveis de qualidade fora
dos limites fixados em nor-
mas oficiais. A situação é
tipificada como crime passí-
vel de multa que ultrapassa
R$ 3 mil, sem contar que os
infratores serão obrigados a
reparar as custas dos danos
causados.

Sancionada em 1998, tam-
bém a Lei Federal 9.605 (cri-
mes ambientais) prevê penas
severas para danos gerados
por incêndios florestais. Ela
estabelece pena de dois a qua-
tro anos de reclusão e multa
de R$ 3.489,64 a quem pro-
vocar uma queimada. Se o ato
não for intencional, é carac-
terizado como crime culposo
com pena de seis meses a um
ano, além da multa. Embora
não haja uma fiscalização es-
pecífica para estas situações,
caso alguma pessoa queira
fazer uma denúncia sobre
quem pratique este tipo de si-
tuação deve entrar em conta-
to pelos telefones 3539-1037
e 3531-5488.

Crime de
queimada pode

gerar multa
de R$ 3 mil


